

# Las naciones unidas castigarán a los criminales de la guerra

## PERMISOS PARA NUEVOS SERVICIOS AEREOS EN LA AMERICA LATINA

La Cámara de Aeronáutica Civil anunció que el viernes se celebrará una reunión preliminar para considerar la posibilidad de extender esos permisos

## SIETE COMPAÑIAS DE AVIACION HN SIDO INVITADAS FIGURANDO ENTRE ELLAS LA "TACA" QUE OPERA EN NUESTRO PAIS

WASHINGTON, 7. UP. La Cámara de Aeronáutica Civil, anunció que se realizará una reunión preliminar el viernes, para considerar la posibilidad de extender permisos de aumento de servicios aéreos entre los Estados Unidos, México, América Central, Jais Antillanos y parte de Sur América, durante la guerra. Están invitadas siete compañías de aviación: la National Airlines de Jack

sonville, el Expreso Aéreo Interamericano de Cuba, la Eastern Airlines, la British West Indian Airways de Trinidad, la TACA del Salvador, la Royal Dutch Airlines y la Aerovías Nacional de Puerto Rico. La Panair informó que negocia con empresas subsidiarias de México, Cuba y Colombia para ver si se pueden aumentar los servicios en lugar de hacerlo las otras compañías.



ROOSEVELT

## EL PRESIDENTE ROOSEVELT HACE UNA SENSACIONAL DECLARACION EN ESE SENTIDO

WASHINGTON, 7 UP.—Roosevelt hizo una declaración en la que expresa que el gobierno de los Estados Unidos, "exigirá al fin del conflicto, que se entregue a las naciones unidas los criminales de la guerra". Prometió que los Estados Unidos apoyarán todo esfuerzo tendiente a castigar a las personas responsables del desencadenamiento del conflicto.

WASHINGTON, 7 UP. El siguiente es el texto de la declaración dada a conocer hoy por el Presidente Roosevelt con respecto a la actitud del enemigo para con las poblaciones civiles de los países ocupados y a los propósitos del gobierno norteamericano para después de la guerra:

"El 25 de agosto pasado dije que este gobierno estaba recibiendo constantemente información referente a los bárbaros crímenes cometidos por el enemigo contra las poblaciones civiles de los países ocupados, sobre todo en el continente de Europa. Dije que era propósito de este gobierno y según lo sé yo el de las otras naciones unidas de ocuparse cuando se haya obtenido la victoria de que los perpetradores de estos crímenes respondan de ellos ante los tribunales de justicia. Esos crímenes con-

(PASA a la Pág. DOS)

# TIMOSHENKO AVANZA HACIA STALINGRADO

## CON UN PODEROSO EJERCITO RUSO LOGRA INTRODUCIRSE EN EL FLANCO DE LOS WEHRMACHT Y OCUPAR NUEVOS SECTORES

Es ahora más intensa la contraofensiva rusa en el propósito de reducir la tremenda presión enemiga sobre Stalingrado. Los rusos han logrado introducir peligrosas cuñas en los flancos de los ejércitos alemanes

Tal acción obligará a los alemanes a distraer muchas tropas y necesariamente levantar el sitio de Stalingrado

## EN EL 44 DIA DE SITIO LOS ALEMANES PROSIGUEN ATACANDO SIN CESAR EN EL BARRIO INDUSTRIAL

MOSCU, 7.—UP. — Las informaciones del frente dan cuenta de que un ejército ruso al mando del mariscal Simeon Timoshenko, avanza desde el codo del río Don, en dirección a la ciudad sitiada de Stalingrado y ha logrado introducir profundamente en el flanco del flanco de la wehrmacht y ocupar dos nuevos sectores. De hora en hora se hace más intensa la contraofensiva lanzada por las fuerzas nacionales y en el propósito de reducir la tremenda presión enemiga sobre Stalingrado y los rusos han establecido al parecer, peligrosas cuñas en los flancos de los ejércitos alemanes. Añaden

que la artillería rusa montada en rápidos camiones de tracción, a grúa o remolcados por veloces tanques bate las líneas enemigas de abastecimientos y cañonea las con-

(PASA a la Pág. OCHO)



TIMOSHENKO

## RACIONAMIENTO DE LA GASOLINA POR PARTE DE LA DIRECCION GENERAL DE ABASTOS

### ES FAVORABLE EL CRITERIO DE LA DIRECCION DE ABASTOS SOBRE ESE RACIONAMIENTO

El secretario de gobernación le había pedido a la dirección informar

### ES POSIBLE QUE SE PROCEDA CON LA GASOLINA QUE AHORA ESTA EN PODER DE PARTICUARES EN IGUAL FORMA QU ECON LA HARINA Y LA MANTECA

Están enterados nuestros lectores de que el secretario de gobernación, con objeto de disponer de la gasolina que ahora está en poder de particulares, elevó a conocimiento de la dirección gene-

ral de abastos una iniciativa tendiente a racionar esa gasolina, distribuyéndola por conducta de la citada dirección.

El criterio de la dirección general de abastos es completamente favorable a la iniciativa de la secretaría de gobernación.

De ser acogida por la junta de racionamiento de la gasolina habría que proceder a decomisar toda la gasolina en poder de particulares, a efecto de que la distribución general de abastos le tribuya en la misma forma en que se distribuye ahora al público la harina y la manteca.

(PASA a la Pág. DOS)

## 16.000 HECTAREAS DE ABACA SERAN SEMBRADAS en C. RICA, PANAMA, GUATEMALA Y HONDURAS

La corporación de abastecimientos de la defensa y la cámara de guerra económica, anunciaron que firmaron contrato en ese sentido con la United Fruit Co

WASHINGTON, 7. UP. La Corporación de Abastecimientos de la Defensa y la Cámara de Guerra Económica, anunciaron que se

(PASA a la Pág. DOS)

# NO SE CERRARAN LOS INGENIOS EN MANOS DE ALEMANES

## Vendida en 65 mil colones la Tenería Extein, de Sabanilla

La compró el señor Ricardo Rivera, previa aprobación de la operación por parte de la Junta de Custodia

Es uno de los mejores negocios en su ramo del país

La tenería Extein, ubicada en banila de Montes de Oca, uno de los mejores negocios en su ramo en Costa Rica, ha sido vendida por su dueño al señor Ricardo Rivera, en la suma de sesenta y cinco mil colones.

La operación hubo de ser consentada a la Junta de Custodia, puesto que el negocio en trato está incluido en la lista negra.

Carece de motivo, por consiguiente, la asamblea de protesta celebrada por algunos pequeños productores de Grecia

La Junta de Custodia no ha pensado en la clausura de aquellas empresas

En un diario de la mañana de ayer se informó que algunos pequeños productores de caña de la ciudad de Grecia se habían reunido en aquella ciudad a fin de protestar por la posibilidad de cerrar los ingenios en manos de firmas alemanas.

La noticia puede ser cierta. Lo que no es cierto es que se intenta cerrar los ingenios poseídos por los alemanes.

(PASA a la Pág. CUATRO)

## NO SE LLEGO A NINGUN ACUERDO en la transacción de la Librería Lehmann

EL VENDEDOR A ULTIMA HOR ANO ACEPTO LAS PROPUUESTAS DE LOS COMPRADORES

Varias consultas a Washington se hicieron sobre esta operación, que al fin fracasó

Se había planteado por parte de los caballeros donj Mario Echandi, doctor Peña Chavarría y

(PASA a la Pág. DOS)

# La Rarón

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

San José, C. R., Miercoles 5 de Octubre de 1942 — No. 557

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA "UNITED PRESS"

# La Razon

DIARIO ILUSTRADO DE LA TARDE

## Editorial

### LA DECLARACION DE NELSON ROCKEFELLER

En nuestro colega "La Tribuna" se publica ayer una versión de las declaraciones que concedió a la prensa de Washington el coordinador general de los asuntos latino americanos, Nelson Rockefeller a su regreso de la gira que realizó por Sur América. Estas declaraciones encierran una importancia capital para todos los que nos hemos enfundado con resolución y sinceridad en la trinchera de la democracia. Rockefeller ha dicho que algunas naciones de habla hispana están comprometidas por el nazismo que en forma de "quintacolumna" hi demócraticos. Acusa en términos indudables o indubitable pócrita, mina sus cimientos a los falangistas, como instrumentos apropiados y obedientes del ministerio de propaganda de Berlín, y agrega que es necesario tomar medidas contra ellos. Rockefeller no habla a humo de pajas, como decimos típicamente. Habla con base en datos ciertos que recogió en su recorrido por América Latina. Negar la existencia de la "quintacolumna", de los simpatizantes nazis, de los enemigos de la democracia, es hacerles el juego a nuestros adversarios. Desgraciadamente no es sino hasta ahora que nuestros gobiernos han abierto los ojos ante el peligro, y se aprestan a destruirlo sin más dilatorias. Esta guerra no es una simple aventura militar. Esta guerra es la lucha por la libertad del mundo. No podemos en la América Latina ser esclavistas. Nuestro espíritu, ancestral nos impele a la causa de la libertad. Por esta fuerza espiritual, por nuestra convicción, por nuestro carácter y por un imperativo de la conciencia es necesario respaldar las declaraciones de Rockefeller y combatir el quintacolumnismo, que es el peligro más grande que tienen ante sí nuestras naciones. No es una cuestión política. Es una cuestión básica de patriotismo.

### NO SE LLEGO...

VIENE de la Pág. UNO

don Otto Lamm la compra de la Librería Lehmann, incluida en la lista negra.

Varias consultas se hicieron a Washington, y la Junta de Custodia, una vez que se ciñeron a sus indicaciones y mandatos autorizó la venta. Pero finalmente, el vendedor no aceptó las condiciones de los compradores y senos dice que la operación ha fracasado.

## Perfil de día CRISTIAN DE DINAMARCA



Rey CRISTIAN de Dinamarca

Su Majestad Cristian de Dinamarca ha anunciado al mundo, con noble dignidad, que ha rechazado la propuesta de Hitler mediante la cual se le ofrece a su patria formar parte del Tercer Reich en calidad de estado vasallo vencido por la fuerza de las armas.

Su Majestad adopta en esta ocasión el continente de un gran señor. Su Majestad es más que nunca Su Majestad contestando al títere de Berlín con el desprecio.

El mundo lo reconoce así. Seguramente, la grave figura del rey danés ha aparecido hoy en las primeras páginas de los diarios de América con honrosos calificativos al pie.

Dinamarca es quizás la nación europea que más similitud guarda con determinados sectores étnicos de Alemania. Según la teoría racista de Rosenberg, el nuevo San Juan del Evangelio de Sangre. Na cista, los daneses son arios puros nórdicos. No tienen nada que envidiarle a los alemanes ni en pelo rubio, ni en ojos azules, ni en estatura, ni en inteligencia, según Rosenberg. Entonces? A qué esa negativa de Cristian? No le está haciendo Adolfo un favor al llamar a su país a formar parte del imperio de la raza dominante?

Lo que Hitler no se explicará nunca es que entre un danés libre y un alemán nazista, a pesar de que ambos tengan los ojos azules, hay la misma diferencia que existe entre el día y la noche. La igualdad de los pueblos no debe buscarse en el color de los ojos ni en el color de los pelos ni en el tamaño de los huesos. Debe buscarse en su amor a la libertad, al progreso y la justicia. No es más civilizado quien tenga más capacidad para asolar ciudades y matar mujeres, aterrorizando a los niños y a los ancianos, robando y masacrando, sino el que tenga más capacidad para hacer avanzar a la humanidad por los caminos del progreso.

Hitler nunca se llegará a explicar por qué Cristian rechazó su propuesta. Pero los que dichosamente no somos arios, los que creemos firmemente en el triunfo de la justicia y de la civilización, de la cultura y del progreso, en esta cálida mañana de octubre enviamos a Su Majestad Cristian de Noruega un voto de simpatía sincera y perdurable.

Los mejores retratos los hace Hernández

## Día a día ESTAMO SEN GUERRA

En el curso de los días, que reseñamos con máxima fidelidad y con constancia ejemplar —el periodismo es un oficio de mártires— vemos como el público de Costa Rica en su gruesa generalidad se olvida de que atraviesa la humanidad—Costa Rica es parte de la humanidad—por su etapa más dolorosa de desarrollo. Nos olvidamos de la guerra, a esar de que la guerra se hace sentir en todas las manifestaciones de nuestra vida. Al oír en el mercado el precio de una libra de arroz, el mercader nos está gritando que estamos en guerra. Al no encontrar una casita de habitación decente en menos de cien colones, el casero nos dice implícita y tácitamente que estamos en guerra. Al ver reducido el menú del día en las casas de los pobres, la olla de plátanos y frijoles está clamando que estmos en guerra. Al desaparecer de la mesa la carne, los huevos, la leche y otros artículos básicos de la alimentación, la desolación de esa mesa pobre, donde reina el plato de frijoles como único rey y señor de la vida nacional, nos declara que estamos en guerra. Cuando leímos la noticia del torpedeamiento del San Pablo, se nos dijo a cañonazos, un poco más contundente, que Costa Rica estaba en guerra. A pesar de sentir la en nuestra economía y en la vida de 23 costarricenses asesinados en aguas de Limón, aun hay miles de costarricenses que no creen, que no quieren creer que estamos en guerra. Y este olvido es el peor pecado y el más negro crimen que podemos cometer contra la Patria. Si por un momento todos los costarricenses unánimemente, llegásemos a comprender la gravedad del minuto actual, es posible que en ese minuto quedarían resueltos tácitamente cientos de problemas nacionales, que entraban, dificultad y hacen gravosa la vida de Costa Rica.

Recordemos que estamos en guerra. Ciñamos nuestra conducta privada y pública a esta tremenda circunstancia y olvidemos un momento de nuestros pequeños egoísmos para pensar en el único egoísmo santo que hay: en el egoísmo de mirar sobre todas las cosas a la Patria.



### SIGUEN LOS ATAQUES AEROS A TOBRUK Y BENGAZI

EL CAIRO, 7.—UP. — El alto comando de Levante dió a publicidad un comunicado en el cual anuncia que patrullas británicas atacaron y aniquilaron a una guarnición enemiga en la noche del 2 de octubre, mientras que aviones pesados y medianos de bombardeo de la Real Fuerza Aérea, prosiguieron sus ataques



## AGUA CLARITA

Muchas veces hemos añorado, a pesar de nuestros sentimientos democráticos, la pena de muerte en Costa Rica. Sobre todo por las mañanas. Se ha acostado uno tarde; el chico de la casa contigua, que está echando dientes, no hizo más que berrrear; a la media naranja le dolió la muela, y a las cinco de la mañana, comenzó el ajeteo de los peones de la pavimentación. En resumen, uno se levanta deseando desaparecer de San José. Queda el consuelo del baño. Dejar que el chirro de la aspersión le resbale por el cuerpo molido; dejar que el agua clara y fría le quite la mala noche y sus efectos. Esa es la ilusión que nos presta fuerzas para levantarnos de la cama, nueva parrilla de San Sebastián. Silbando el "Pollo Enamorado" que nos vuelve locos, nos dirigimos al baño. Todavía sentimos dentro de la cabeza como si todas las piezas de que consta anduvieran sueltas y chocaran unas contra otras, entre los huesos parietales y el frontal. Como si sacudieran de pronto y violentamente la caja de fierros de un carpintero... Abrase la llave, y no sale ni una gota de agua. Esperamos. Gritamos que nos cierren los otros tubos. Mandamos a la sirviente a decir al vecino que nos haga el favor de cerrar los tubos de su cuarto por un cuarto de hora. Todo el vecindario se entera de que estamos desnudos en el baño, dándonos a todos los diablos. Renegamos. Y es entonces, cuando a pesar de nuestros sentimientos democráticos, añoramos la pena de muerte.

Agua clarita... La primera necesidad de una ciudad que es el París chiquito del mundo. Agua clarita para los josefinos. Pero resulta que el agua que nos suministra la municipalidad le están usando en la Loma de Oloro, por las noches en lugar de "Fly-Tox" para matar zancudos y cucarachas. Se echa un poquito en el atomizador y no queda una cucaracha con vida.

A propósito de todo esto, declaramos enfáticamente que nos adherimos al proyecto que existe para fijarles dietas justas a los municipales. Pero ponemos una condición: que a los de San José se les pague el doble.

## LAS NACIONES...

(Viene de la Pág. UNO)  
tinúan. Declaro ahora que es intención de este gobierno que la terminación feliz de la guerra incluya una cláusula para la entrega de los criminales de la guerra a las naciones unidas. Con vista al establecimiento de la responsabilidad de los individuos culpables mediante la reunión y valoración de todas las pruebas disponibles, este gobierno está dispuesto a cooperar con el británico y con otros gobiernos en la tarea de establecer una comisión de las Naciones Unidas para la investigación de los crímenes de la guerra. La cantidad de personas a las que eventualmente se hallará culpables será sin duda extraordinariamente pequeña comparada por el total de las poblaciones enemigas. No es intención de este gobierno o de los gobiernos asociados a nosotros recurrir a masa. Es nuestra intención de que un just y serio castigo sea aplicado a los hombres responsables por el asesinato organizado de millares de personas inocentes y por la comisión de atrocidades que han violado todos los principios de la fe cristiana.

### 16 MIL HECTAREAS

(Viene de la Pág. UNO)

nited Fruit Co para el cultivo de 16 mil hectáreas de abacá en Panamá, COSTA RICA, Guatemala y Honduras. Además de utilizar-

### INUNDACIONES EN ESPAÑA

MADRID, 7.—UP. — Numerosos bomberos y brigadas de obreros continúan achicando el agua en la estación del ferrocarril subterráneo llamada Banco de España, en la plaza Cibeles, donde una tromba inundó ayer todo el túnel desde el suelo hasta la bóveda. La línea subterránea de 4 caminos a Ventas, ha suspendido el servicio creyéndose que tardará varios días en reanudarlo. También están inun-

se las 4 naciones centroamericanas, al darse trabajo a miles de obreros. La compañía proveerá los equipos y el personal y la construcción de abastecimientos correrán los gastos. Las semillas se tendrán en Panamá donde ya se cultiva abacá.

dados los sótanos de los bancos de España, Urquijo y Central, de Valencia y los del hotel nacional.

### RACIONAMIENTO

VIENE de la Pág. UNO  
Desde luego, la secretaría de gobernación se dirigirá a la Junta de racionamiento haciéndole la correspondiente sugerencia y transmitiéndole la contestación que ha dado al respecto la dirección general de abastos.

# LOS RUSOS TOMAN LA INICIATIVA EN LA ZONA MONTAÑOSA DEL CAUCASO

COMUNICADO DEL COMANDO BRITANICO EN EL CAIRO

EL CAIRO, 7.—UP. — El cuartel general del ejército imperial y el alto comando de la real fuerza aérea expidieron el siguiente comunicado conjunto: "Durante la noche estuvieron adivas las patrullas de ambas partes. Fué atacada una posición fortificada del enemigo y aniquilada su guarnición. Nada hay que informar respecto a las actividades de nuestras fuerzas terrestres durante el día de ayer. Las instalaciones del puerto de Tobruk y los barcos surtos en el mismo, fueron atacados el lunes en la noche por bombarderos pesados y medios. Ayer sobre la zona de batalla estuvieron activos nuestros cazas y bombarderos nocturnos, atacando a vehículos de transporte y tanques del enemigo en todos los sectores. Se incendiaron vehículos durante ataques con ametralladoras a escasa altura. Nuestros cazas bombarderos también provocaron incendios. Nuestros cazas de gran autonomía de vuelo atacaron con éxito ayer la base enemiga de hidroaviones de bomba, incendiando un hidroavión y averiando seriamente a otros. Los bombarderos atacaron zonas portuarias de Bengazi. Un Messerschmitt 110 y un Junkers 88 al verse por última vez perdían altura envueltos en llamas. De estas y otras operaciones no regresaron cuatro de nuestros aparatos".

**LEGION DE HABLA ESPAÑOLA PARA COMBATIR AL EJE**

NUEVA YORK, 7.—UP. — Julio Alvarez del Vayo, ex ministro de

**BOMBADEADAS POR LOS BRITANICOS LAS CIUDADES INDUSTRIALES DE LA FRANCIA OCUPADA**

Continúa la encarnizada lucha en la zona de Stalingrado, resistiendo los rusos en los diversos sectores del frente

**Legión de habla española para combatir al Eje, está siendo formada en los Estados Unidos**

**ATAQUE DE COMANDOS CONTRA LA ISLA STARK, REALIZARON LOS BRITANICOS**

24 personas heridas al explotar una bomba en un teatro de París

Los bombarderos norteamericanos atacan sin cesar las bases niponas de Rabaul, Buka y Bouganville

relaciones exteriores de la República Española, anunció que se está estudiando la formación de una "legión de habla española" para combatir al Eje, similar al organismo de Italia libre creado en Montevideo recientemente. Del Vayo manifestó que en esa legión se reunirán los elementos democráticos de América Latina y los antiguos combatientes de la República Española. Agregó que no ha llegado aún el momento de anunciar detalles de este movimiento, salvo que diariamente se intensifican los preparativos. Se cree que la legión de habla española será equipada con donaciones privadas en cooperación técnica de los gobiernos americanos. Del Vayo dijo al respecto "La Free World" realiza actualmente actividades que se van concretando para la formación del consejo directivo de la América Latina, integrado por distintos representantes de los países latinoamericanos que se encuentran en los Estados Unidos. Todos estos hombres son conocidos por sus antecedentes democráticos y en las luchas contra el totalitarismo. Esperamos realizar la reunión inicial del consejo, el 17 de este mes en Nueva York, en esa ocasión se tratarán los planes de

finitivo para la organización de la legión de habla española". Alvarez del Vayo dijo también que la Free World Association trabaja también actualmente por unificar a las fuerzas democráticas mediante dos grandes proyectos: la creación del comité internacional de obreros para combatir la propaganda totalitaria por diversos medios y la reconstrucción del frente de la juventud sobre la base de una orientación democrática. La actividad del comité obrero consistirá principalmente en contrarrestar los esfuerzos de Alemania para ganar a la causa totalitaria a las masas obreras de Europa.

**CONTINUA ENCARNIZADA LA LUCHA EN LA ZONA DE STALINGRADO**

MOSCU, 7.—UP. — El comunicado soviético de medio día dice: "Durante la noche del 6 de octubre, nuestras tropas combatieron contra el enemigo en las zonas de Stalingrado y Mozdok. No hubo cambios de importancia en los demás frentes". El comunicado suplementario dice: "En la zona de Stalingrado continúa con encarnizamiento la lucha. El enemigo lle-

va nuevas fuerzas y las lanza a la lucha inmediatamente después de su llegada. Un batallón de infantería alemana apoyado por 11 tanques, lanzó seis ataques a posiciones mantenidas por una sola unidad. Todos los ataques fueron rechazados. Soldados del ejército soviético destruyeron cinco tanques. En otro sector, nuestro fuego de artillería puso fuera de acción a 7 tanques alemanes y destruyó dos baterías de morteros y aniquiló un batallón de infantería enemiga".

**BOMBARDEADAS LAS CIUDADES INDUSTRIALES DE LA FRANCIA OCUPADA**

LONDRES, 7.—UP. — Informa el ministerio de aviación que gran número de aparatos de bombardero de la Real Fuerza Aérea, efectuaron un intenso ataque anoche contra las ciudades industriales de la Francia ocupada.

**ATAQUE DE LOS COMANDOS BRITANICOS A LA ISLA SARK**

NUEVA YORK, 7.—UP.—El comando alemán informó desde Berlín que los británicos realizaron el domingo último un ataque de "comando" contra isla Sark, situada a 23 millas frente a la costa de

Normandía. El anuncio oficial expresa que el único alemán perteneciente a una cuadrilla militar de trabajos, sorprendido por los británicos, logró evitar su captura. La isla Sark se encuentra en el Canal de la Mancha, habiéndose apoderado de ella los alemanes en 1940.

**24 PERSONAS HERIDAS AL EXPLOTAR UNA BOMBA EN UN TEATRO DE PARÍS**

LONDRES, 7.—UP. — La radio de Berlín anunció que 24 personas resultaron heridas anoche en un teatro de París por la explosión de una bomba arrojada en la sala en que se exhibía la cinta "El Judío Sus". Agrega el anuncio que es el tercer ataque registrado en la semana contra reuniones de miembros del partido popular francés. El teatro se halla cerca de la puerta Maillot, en la zona oeste de París.

**PASAJEROS Y CARGA PARA SUR AMERICA**

de Lisboa y puertos del norte de España, entró el vapor Cabo de Buena Esperanza con pasajeros y carga para la América del Sur.

**OCUPARON LOS NAZIS LA CIUDAD DE MALGODECK**

NUEVA YORK, 7.—UP. — El cuartel general del fuhrer, expidió el siguiente comunicado que fué transmitido por la emisora de Berlín: "Están en pleno desarrollo una recia lucha en la parte noroeste del Cáucaso a pesar de las condiciones meteorológicas y del terreno extraordinariamente desfavorable. Las formaciones de infantería y de tanques que operan al sur del río Terek, tomaron por asalto la ciudad de Malgodeck, situada en una importante zona petrolífera".

## "TOSCA" ANOCHE EN EL TEATRO NACIONAL

Un éxito sin precedente obtuvieron anoche los artistas nacionales, al ofrecer en el Teatro Nacional, la preciosa obra de Puccini "Tosca". Hizo acto de presencia el señor Presidente de la República Dr. Rafael A. Malderón Guardia, la señora de Calderón Guardia, elementos del mundo oficial, diplomático y social. La orquesta abrió el programa con el Himno Nacional. Nuestro máximo coliseo hallábase repleto, no quedó un solo asiento desocupado. La representación de "Tosca" por nuestros artistas, el mismo público lo reconoció, fué realmente soberbia. El vestuario, decoración, etc., estuvo al mismo nivel de los mejores teatros de Europa. Todos los participantes deben de sentirse orgullosos en el más alto grado la concurrencia no deja de aplaudirlos. Su actuación lo repetimos fué brillantísima, digna de la magistral dirección del incomparable tenor don Melico Salazar, a quien al finalizar el primer acto, sus mismos discípulos lo hicieron llegar hasta el propio escenario donde fué ovacionado en forma delirante. La función de anoche en el Teatro Nacional tuvo las características de una presentación como en el más famoso teatro europeo o norteamericano. LA RAZON los felicitó a todos efusivamente.



Don MELICO SAZAR

## A LOS PATENTADOS DE TODA LA REPUBLICA SE LES AVISA

**que todas las botellas vacías que devuelvan DEBEN TRAER SU TAPITA**

No se aceptarán botellas que no traigan su correspondiente tapita de cierre en buen estado.

También se recuerda que para comprar licores envasados debe entregarse igual número de botellas vacías con su tapita.

**FABRICA NACIONAL DE LICORES**

SUSCRIBASE A "LA RAZON"

# DE SEIS MILLONES DE COLONES PASARON LAS ENTRADAS FISCALES EN SETIEMBRE

TAN ELEVADOS INGRESOS SE DEBE A LAS SUMAS QUE SE ESTUVIERON ENTERANDO POR CONCEPTO DEL EMPRESTITO DEL EXIMBANK

Q 3.682.670.09 fué lo que se enteró por este concepto a la administración principal de rentas. — La renta de licores pasó del medio millón de colones y la de la aduana de Puntarenas llegó a 350.000

Logramos enterarnos esta mañana de que el monto de las rentas fiscales durante el mes de setiembre que acaba de terminar, pasó de los seis millones de colones, lo que se debió a que en este mes comenzaron a enterarse las cantidades producto del empréstito del Eximbank.

Por este concepto el Banco Nacional, enteró en la administración principal de rentas la suma de Q 3.682.670.39, que es consi-

derable. El resto de los ingresos, corresponden a las distintas rentas usuales del estado.

La renta de licores produjo más de medio millón de colones, y si que siendo una de las mejores del Estado y la aduana de Puntarenas, más de trescientos cincuenta mil colones, que es la que tiene ahora el mayor movimiento y por consiguiente produce la mejor renta.

## ELECCION de NUEVA DIRECTIVA se HARA MAÑANA en el CLUB ROTARIO

Cada socio votará por las personas que setan de su agrado, pero la papeleta que cuenta con más simpatías es la que preside don Eduardo Carrilo

Se recomienda la más puntual asistencia a fin de que todos los socios puedan emitir su voto

Mañana a las once y treinta horas tendrá lugar en el Club Unión la reunión semanal del Club Rotario, la que tendrá especial importancia porque en ella va a elegirse la junta directiva que ha de dirigir el club por el periodo que termina en junio del año próximo.

Va a hacerse una elección ampliamente democrática, en la que cada socio votará por la persona que más le agrada para el desempeño de los diversos cargos. Sin embargo, hemos logrado enterarnos de que las mayores simpatías están por la que encabeza el caballero don Eduardo Carrillo, quien cuando fuera presidente en

ocasión anterior, desempeñó esas delicadas funciones, en forma muy destacada.

Se recomienda la más puntual asistencia a fin de que todos los socios puedan emitir su voto y la papeleta que triunfe, sea el exponente de los deseos de la mayoría.

### NO SE CERRARAN

VIENE de la Pág. UNO

Esta posibilidad no ha sido estudiada por la Junta de Custodia, según se nos anunció ayer en buena fuente.

### AVANCES ALIADOS EN OWEN STANLEY

Cuartel General de MAC ARTHUR, 7.—UP. — Siguen su marcha sin encontrar oposición, las fuerzas aliadas de tierra que remontan las faldas de los montes Owen Stanley, en dirección al importante paso por donde los japoneses atravesaron antes la cordillera. En cuanto a las fuerzas enemigas de invasión de Nueva Guinea, después de aquella operación y descender por la estribación meridional de la sierra hasta llegar a 50 kilómetros de Port Moresby, en la resta al parecer, se han retirado con la misma rapidez con que avanzaron. Según las esferas militares, las tropas aliadas reciben constantes refuerzos y su aviación retiene el dominio del aire por lo que los nipones se retiran hacia sus bases del oeste de la isla a lo largo de la selva antes que arriesgarse a librar una batalla.

### TRES YEGUAS EMPATARON EN UNA CARRERA DE CABALLOS

DETROIT, 7.—UP. — Tres yeguas empataron el primer puesto en la quinta carrera de la reunión de ayer en el hipódromo de esta ciudad. La prueba fué tan reñida que detrás de las ganadoras Sabra Kut Loose y Queen había sólo media cabeza con la cuarta yegua. Se cree que esta puesta de tres animales en el primer puesto no se ha registrado jamás en la historia del ambiente americano. El año pasado hubo un empate de 3 caballos en el hipódromo de Thistledown, pero fué por el tercer lugar.

### MERCADO DE VALORES

NUEVA YORK, 7.—UP. — El mercado de acciones abrió irregular. Títulos firmes. Algodón en alza sin cotización.

# AL PUBLICO COS

De acuerdo con el contrato eléctrico de 27 de Febrero de 1941 y el Artículo 6 del Servicio Nacional de Electricidad, tenemos el gusto de informar que hasta el cierre de las operaciones para la colocación de

## Q 1,000,000.00

Garantizados con todos los bienes de

### INTERES 6½%

Los bonos serán fechados el 15 de Octubre de 1942 y vencerán el 31 de Marzo de 1944, serán amortizados por sorteos anuales de 2% del valor nominal de los bonos, cuya copia puede ser inspeccionada en el texto de los bonos.

### PRECIO - A

### Títulos de Q 1,000

La suscripción puede ser hecha por medio de formulario especial disponible en

# BANCO DE CO

Cada suscripción debe ser acompañada por cheque a la orden de la Compañía por el importe de la suscripción. El saldo será pagado contra entrega de los títulos. Se dará preferencia a las suscripciones en el orden en que se reciban. Nos reservamos el derecho de cancelar cualquier suscripción menor de Q 1,000.00.

Los fondos obtenidos de esta venta serán usados en la construcción de la planta de REFUNDICION Y MEJORAMIENTO de la Segunda Emisión.

## COMPAÑIA NA

# SENSACIONAL ROBO DESCUBIERTO ANOCHЕ EN EL MERCADO DE ALAJUELA

## PRODUCTOS ARGENTINOS PARA NUESTRO COMERCIO IMPORTADOR

FIRMA "CONTAM" IMPORTADORES Y EXPORTADORES DE BUENOS AIRES, SE DIRIGEN A LA CAMARA DE COMERCIO HACIENDO LA OFERTA

En enviar sebo para uso industrial y comestible, grasa porcina, margarina, aceites vegetales, jamones, salame, quesos, etc.

recibió esta mañana en la... de Comercio una comuni... de la firma "Contam" de Buenos Aires, importadores y exportadores, los cuales expresan deseo de ponerse en contacto con nuestras firmas comerciales para que se ponga en conocimiento de los comerciantes que importan estos artículos. Quien inform al respecto será dado a conocer a los interesados en la secretaría de la cámara de comercio

SERVICIO CABLEGRAFICO DE LA "UNITED PRESS"

UN INDIVIDUO DUEÑO DE UN TRAMO, SE QUEDABA A DORMIR ADENTRO Y UNA VEZ SOLO SE APROUIABA DE LAS MERCADERIAS DE LOS TRAMOS VECINOS

El policía N° 575 a cuyo cargo estaba anoche la vigilancia del mercado, lo vió furtivamente y se dirigió al cuartel a pedir refuerzos

Fué inmediatamente capturado, encontrándose varios sacos de manta con el producto del botín.—Se ha comprobado que desde hacía mucho tiempo venía robando a los demás dueños de tramos

ALAJUELA, 7. A LA RAZON. Anoche fué sensacionalmente descubierto un robo en el mercado central de esta ciudad, suceso acerca del cual en el cuartel de policía, me fueron suministrados los siguientes datos: El policía N° 575 tenía a su cargo la vigilan

cia del mercado. En determinados lugares existentes miradores a fin de que la policía desde la acera pueda ver hacia el interior. El gen. al. ne, cumpliendo con su deber, se asomó y logró ver como había cente un individuo, sacando mercaderías de un tramo para llevarlos a otro. Inmediatamente se dirigió al cuartel y dió cuenta de lo que ocurría, pidiendo refuerzos para proceder a la captu.

Fué así como con varios gendarmes, se dirigió de nuevo al mercado y penetrando por distintos lugares, con el administrador, pudieron comprobar que el ladrón era nadameno que un dueño de tramo, establecido ahí desde hace bastante tiempo. Cuando cerraban en las tardes se quedaba dentro y sustrayendo de los demás tramos, abastecía el suyo propio.

Se encontraron varios sacos de manta conteniendo granos, artículos de primera necesidad, etc., producto del botín. Desde luego todo fué decomisado y el delincuente fué conducido al cuartel de policía en donde permanecer detenido a la orden del alcalde. Muy felicitado ha sido el gendarme N° 575 por el celo que demostró en el cumplimiento de sus funciones.

### DILUVIO DE BOMBAS SOBRE STALINGRADO

MOSCU, 7.—UP. — Las tropas rusas han tomado la iniciativa en la lucha que se libra en la zona montañosa del Cáucaso, donde las unidades alpinas alemanas tratan vanamente de abrirse paso a través de la cordillera caucásica. Pravda dice que desde la zona en que se combate, se ven claramente los altos picos cubiertos de nieve y agrega que los desfiladeros retumban con el tronar de la artillería, anunciando que la división alemana "Eldelweiss", cuyos integrantes llevaban vistosos uniformes de carácter deportivo, sufrió grandes bajas en los pasos montañosos al caer sobre ella las unidades rusas. En Stalingrado la lucha se ha concentrado en la barriada industrial donde los alemanes han llevado nuevas divisiones. La luftwaffe ha realizado más de mil salidas individuales en ese distrito, sobre el cual ha arrojado un diluvio de bombas. Tras ello la artillería abrió un fuego violentísimo avanzando luego los tanques y la infantería. Aprovechando su superioridad numérica, los alemanes lograron penetrar en una barriada, aunque a costo de inmensas pérdidas. Los rusos resisten las acometidas enemigas, habiendo llegado refuerzos y nuevos aviones de caza soviéticos a reforzarlas.

# COSTARRICENSE

1941 y artículo 6º de la sesión N° 953 de 28 de Setiembre de 1942 de la Junta del Banco para el cierre de negocios el día 12 de Octubre de 1942, recibiremos suscrip-

## 1000 de BONOS

todos los días del Departamento Eléctrico

RES 2% ANUAL

de Marzo de 1966. Devengarán interés al tipo de 6-1/2% anual pagadero el 15 de Abril, 15 de Julio y 15 de Octubre de cada año. Empezando el 1º de Setiembre de los bonos que estén en circulación. Las demás condiciones de la emisión están en la oficina de la Compañía, como también el último balance.

CIO A LA PAR

de C 000 y C 5,000

especialmente disponible en nuestras oficinas o por medio del

## DE COSTA RICA

Compañía o a la orden del Banco según sea el caso, por valor del 5% del día 15 de Octubre de 1942.

Nos reservamos el derecho de rechazar los pedidos en exceso de un total

de la planta hidroeléctrica de Las Ventanas o en la redención de bonos de

## COMPAÑIA NACIONAL DE FUERZA Y LUZ, S. A.

San José, Costa Rica.

# MUNDO SOCIAL

## CUMPLEAÑOS



Señora doña TERESA M. DE ALIER BONET

Hoy estará muy cumplimentada con motivo de celebrar su cumpleaños, la estimable joven señora doña Teresa de Alier Bonet. LA RAZON le envía sus atentas felicitaciones.

### El día del maestro será inaugurado el busto "Domingo F. Sarmiento" el gran estadista argentino

El día del maestro se inaugurará el precioso busto "Domingo F. Sarmiento" que acaba de llegar a Costa Rica y en cuya obra se ha inspirado la legislación educacional nuestro país. Su ceremonia revestirá caracteres de alta suntuosidad y sobre estos acontecimientos informaremos oportunamente.

### PROGRAMA MUSICAL DE LA BANDA MILITAR PARA HOY EN EL PARQUE CENTRAL

La banda militar de San José, ejecutará esta noche, a las 8 p. m. en el Parque Central y bajo la dirección del maestro Julio Ma ta el siguiente programa:

1. Marcha triunfal. E. Jancourt.
2. Carnaval Romano. Obertura. Berlioz
3. Danza Española N° IX. Granados
4. Suite de Schubert. arr. Clark  
1. Marcha Heroica. 8. Minuetto.
5. Suite de Schubert. arr. Clark  
3. En el Mar. 4. Momento Musical. 5. Ballet "Rosamunda".
6. Vals Capricho. Wieniawski

Franz Peter Schubert: nació en Viena el 31 de enero de 1797.

Murió el 19 de noviembre de 1928.

La música de Schubert tiene como base una sensibilidad humana común a todos los tiempos. El hombre que la escribió, más humilde y tranquilo que Mozart, aunque no menos dotado desde ciertos puntos de vista, parecía como él no poder pensar, ni respirar, ni expresarse sino en música. Era la alegría de lo bello. Eran su corazón y su fe la causa de su inspiración, de esa inspiración que nunca se busca y que parece inagotable, desbordante, devoradora... puesto que él mismo fué devorado por ella cuando sólo contaba 30 años de edad.

Schumann hizo esta observación: "Schubert habría podido, verdaderamente, poner, poco a poco, en música toda la literatura alemana. Dondequiera que sintió una impresión la música saltó como un veneno".

### LOS BOMBARDEROS NORTEAMERICANOS ATACAN SIN CESAR LAS BASES NIPONAS

HNOLULU, 7.—UP.— Los japoneses tratan de desalojar a los norteamericanos de Guadalcanal, pues la pérdida definitiva de la isla con su excelente aeródromo probablemente traería como consecuencia la de otras posiciones en el mismo archipiélago. En previsión de una ofensiva del enemigo, los bombarderos norteamericanos atacan sin cesar las bases niponas de Rabaul, Buka y Bouganville. En relación con la falta de noticias respecto a ambas escuadras, se recuerda que tampoco hubo informacio-

nes relativas a las mismas con posterioridad a la batalla del mar de Coral. Al poco tiempo los japoneses trataron de sorprender a los norteamericanos con un rápido ataque cuyo propósito era conquistar las islas Midway y luego el archipiélago de Hawaii. En la actualidad hay en el suroeste y centro del Pacífico, tres objetivos importantes contra los cuales podrían lanzarse los japoneses: 1º La Salomón; 2º Los grupos insulares desde los que les sería posible atacar la ruta marítima meridional por donde se transportan abastecimientos a través del Pacífico; 3º Los archipiélagos de Midway y Hawaii.

### ATENTO SALUDO DE NATALICIO



Señor don CARLOS MANUEL ESCALANTE

Hoy festeja su cumpleaños el señor don Carlos Manuel Escalante, Ministro de Hacienda y figura destacada del actual gobierno. En las esferas oficiales diplomáticas y sociales del país, es unánimemente querido el gentil señor a quien lo enaltecen cualidades exquisitas.

LA RAZON se complace en saludarlo en la forma más atenta y afectuosa, deseándole mil felicidades, en esta fecha. cm rah roh shah shr has heb

### PARA CHILE EL RECTOR DE LA UNIVERSIDAD



Lic. don ALEJANDRO ALVARADO QUIROS

Por la vía aérea se dirige a la hermana república de Chile, el Lic. don Alejandro Alvarado Quirós, rector de la Universidad Nacional. Se dirige el estimable viajero a Santiago, donde asistirá a las fiestas del Centenario de la fundación de la Universidad de Chile, en representación de Costa Rica.

### Baile de 15 años en el Club de Cartago

El próximo domingo a las cuatro de la tarde en el Club de Cartago, la señorita Marjorie Pirie Sancho, hija de don Willy Pirie y de su señora esposa doña Rosa Sancho de Pirie, ofrecerá una fiesta danzante a sus amistades en celebración de sus 15 años. LA RAZON le adelanta sus felicitaciones.

### ENFERMA

En esta capital se halla delicada de salud la señora doña Josefina de Oreamuno. Ojalá mejore pronto.

## SECRETARIA DE SEGURIDAD PUBLICA

# AVISO

## A TODOS LOS RESIDENTES EN EL PAIS

SE PONE EN CONOCIMIENTO DE TODOS LOS RESIDENTES EN EL PAIS, QUE CUALQUIER PROTECCION QUE SE LES BRINDE A LOS SABOTEADORES NAZIS QUE SE PERSIGUEN, SERA CASTIGADA SEVERAMENTE CON TODO EL RIGOR DE LA LEY Y CON LAS PENAS DE PRISION QUE LA MISMA LEY SEÑALA PARA QUIEN EN ESTA FORMA MEREZCA CONSIDERARSE COMO TRAIOR A LA PATRIA.

# PEARL HARBOR HA SIDO PARCIALMENTE VENGADA

Los tres jefes que dirigieron la ofensiva de las Naciones Unidas contra las Islas Salomón, que culminó con la expulsión de las fuerzas niponas, son hombres que dieron prueba de su capacidad militar durante esas operaciones.

Los tres altos oficiales: el Almirante Chester W. Nimitz, Comandante de la Flota Norteamericana del Pacífico; el Vicealmirante Robert Lee Ghormley, Comandante de las Fuerzas de las Naciones Unidas en el Pacífico Meridional; y el Mayor General Ayender Alexander W. Vandergrift, de la Infantería de Marina, son tres jefes que están bien al corriente del arte de la guerra anfibia.

La brillante coordinación y ajuste del tiempo para las operaciones de las fuerzas terrestres, navales y aéreas norteamericanas y australianas, al llevar a cabo con todo éxito el poderoso asalto, fueron el resultado patente obtenido gracias al adiestramiento de dichas fuerzas durante varias semanas y a los planes que habían elaborado sus jefes. Todos los detalles, hasta el de envío de tropas y barcos y la protección aérea, fueron cuidadosamente estudiados con mucha anticipación hasta pocos minutos antes del ataque.

El centro de operaciones para esa importante ofensiva fue indudablemente Pearl Harbor, en la Isla Hawaii, donde el Almirante Nimitz tiene sus cuarteles generales. Las operaciones de los navíos de guerra y de los aviones de la flota del Pacífico son determinadas por el Almirante Nimitz en la gran base estadounidense del Pacífico, desde donde se comunica constantemente con su jefe, el Almirante Ernest J. King, Comandante en Jefe de la Flota de los Estados Unidos y Jefe de Operaciones Navales, quien se encuentra actualmente en Washington.

El Almirante Nimitz tiene 57 años de edad, y como oficial número uno de la Flota del Pacífico, tuvo bajo su mando completo las operaciones de ofensiva contra el Archipiélago de las Islas Salomón. A sus magníficas tácticas y estratégicas se deben en gran parte los éxitos obtenidos por las armadas norteamericanas sobre los japoneses en las batallas del Mar de Coral y de las Islas Midway. La marina, al otorgarle la Cruz del Mérito en Servicio, — Después de esas dos victorias, hizo el elogio de "su juicio certero y firme decisión, unidas a la pericia y el vigor, así como su actuación en el comando que en todas las ocasiones no dejó nada que desear".

Después de la Batalla de Midway, durante la cual fué echada a pique gran parte de la fuerza naval nipona, el Almirante Nimitz dirigió estas palabras al mundo: "Ahora Pearl Harbor ha sido parcialmente vengada. La venganza no será completa sino hasta que el poderío naval japonés quede reducido a la impotencia". Los bombarderos, los submarinos, cruceros y otros barcos de guerra de los Estados Unidos; apresuran el advenimiento de esa venganza.

La venganza no será completa sino hasta que el poderío naval japonés quede reducido a la impotencia, ha declarado el almirante Nimitz, comandante de la flota norteamericana del Pacífico

Los tres técnicos que dirigieron el ataque a las Islas Salomón han demostrado sus magníficas capacidades. — Todos los detalles hasta el del envío de tropas y barcos y la protección aérea fueron cuidadosamente estudiados

Hecho extraño, el hombre que ha agregado una página brillante a los anales de la historia naval, aspiraba a ser un oficial del Ejército. En efecto, el Almirante Nimitz solicitó su ingreso a la Academia Militar de West Point, pero estando completo el efectivo de alumnos tuvo que ingresar a la Academia Naval de Annapolis. A los 37 años, el oficial de la marina tejano, ya había dirigido toda clase de naves, desde el caza-submarinos hasta el acorazado. Su especialidad son los submarinos, lo cual ha tenido gran importancia en las recientes irrupciones de la fuerza submarina norteamericana contra la navegación nipona.

No obstante su calma y constante firmeza para actuar, el Almirante Nimitz ama el combate. Durante la Primera Guerra Mundial, fué jefe de estado mayor del comandante de la flota submarina del Atlántico, en cuyo servicio se hizo acreedor a los más altos elogios por parte de la Secretaría de Marina. Anteriormente a la primera conflagración mundial, había visitado los talleres de construcción de motores Diesel en Europa e hizo construir el primer motor Diesel para la Marina. Como uno de los pocos Almirantes de la Marina Norteamericana que es al mismo tiempo aviador, Nimitz fué jefe de la Oficina de Navegación en Washington antes de ser nombrado co-

mandante Supremo de la Flota de Pacífico después del ataque japonés en diciembre pasado. Lo que ha realizado desde entonces, corresponde a la historia decirlo.

El Vicealmirante Robert Lee Ghormley, quien se encontraba al mando de las fuerzas de las Naciones Unidas en el ataque a las Islas Salomón, se dedica al estudio de los problemas de táctica y estrategia de ofensiva. Anteriormente a su nombramiento de comandante en el Pacífico Meridional, Ghormley desempeñó el cargo de observador naval adjunto a la Embajada de los Estados Unidos en Londres. Trabajó en íntima colaboración con el Almirantazgo Británico en el perfeccionamiento de nuevas ideas de táctica y estrategia navales para ser puestas en práctica en la actual lucha que ha tomado proporciones mundiales en los mares.

La misión de Vicealmirante Ghormley en su calidad de comandante de las fuerzas de las Naciones Unidas en el Pacífico Meridional, es ver que lleguen sin novedad sus barcos cargados con hombres y armamento destinados a las fuerzas del General MacArthur. Esta es, por cierto, una de las razones principales del ataque al archipiélago de las Islas Salomón, es decir, proteger la ruta a Australia. Al recapturar por primera vez territorio ocupado por el enemigo, el vicealmirante

ha puesto de manifiesto sus brillantes dotes de jefe, su habilidad táctica en la disposición de sus fuerzas y su espíritu de ofensiva.

El hombre que dirigió el desembarco de la infantería de marina que dió por resultado el abandono de las Islas Salomón por las fuerzas niponas, fué el Mayor General Alexander Vandergrift, quien pertenece al Cuerpo de Infantería de Marina desde 1909. Veterano que tiene a su haber el desempeño de numerosas comisiones en ultramar, incluyendo las funciones de comandante del destacamento de infantería de Marina enviado a la Embajada Nor-

teamericana en Peiping, el General Vandergrift sabe como pelear.

Cuando el Cuerpo de Infantería de Marina Estadounidense comenzó a reorganizar sus efectivos, el General Vandergrift se hizo cargo de la primera división en New River, en la costa de Carolina del Norte. Con anterioridad había sido ayudante del Mayor General en Jefe de los Cuarteles Generales del Cuerpo de Infantería de Marina en Washington.

En New River, el General Vandergrift, que tiene 55 años de edad, sometió a sus hombres a un riguroso régimen de adiestramiento, enseñándoles el uso de las armas automáticas, la manera de navegar con el equipo completo y de desembarcar tanques de las barcas de invasión, en una palabra, la manera de hacer la guerra de ofensiva. Sus hombres en las Islas Salomón han demostrado lo que aprendieron entonces, dice interesante información de Washington.

## ACTIVA COOPERACION DE LA AVIACION AMERICANA CON LA RAF

LONDRES, 7.—UP. — Bombarderos norteamericanos de todos los tipos han sido concentrados en Inglaterra para operar junto con las Reales Fuerzas Aéreas en las incursiones futuras a Alemania y a sus ciudades y bases industriales. Posiblemente teniendo en cuenta el poderío demostrado hasta ahora, constituye la fuerza aérea la más mortífera arma de bombardeo concentrada hasta ahora para operaciones diurnas. Después de las fases iniciales alcanzó ahora cuantitativa y cualitativamente proporciones que la califican para colaborar con las Reales Fuerzas Aé-

reas en concentrados bombardeos nocturnos y ofensivos contra los ferrocarriles y las fábricas que alimentan la máquina bélica germana y hacen posible la botadura de equipo y submarinos enemigos de alta mar. El tiempo será un factor decisivo en esas incursiones, lo mismo que el número de bombarderos disponibles en circunstancias en que la Luftwaffe se encuentra al día en el frente oriental y no puede emprender un intercambio de golpes. Por de pronto, la aviación alemana no dispone de una suficiente superioridad en aviones para contener las acciones de las fuerzas aéreas que los aliados prepararon para atacar los objetivos nazis.

## FERROCARRIL ELECTRICO AL PACIFICO

# TREN DE EXCURSION A PUNTARENAS



El próximo sábado 10 de los corrientes se correrá un Tren de Excursión a Puntarenas, de acuerdo con las condiciones establecidas para estos servicios.

SALIDA: A las 15 horas.  
REGRESO: El lunes 12 a las 18 horas.

NOTA: EL PRODUCTO INTEGRO DE ESTE TREN SERA  
A BENEFICIO DEL ASILO DE LAS MERCEDES.

San José, Octubre 5 de 1942.

CLAUDIO CORTES,  
Administrador General

# POR UN MUNDO MEJOR TRABAJARA WILLKIE

EN EL QUE TODOS LOS HOMBRES PUEDAN SER LIBRES Y CON GOBIERNOS ELECTOS LIBREMENTE

A mi juicio, dice, ha llegado el momento de que las naciones unidas emprendan una ofensiva general en todos los frentes

Estamos en condiciones de asestar rudos golpes, si es cierto lo que he visto con mis propios ojos

CHUNGKING, 7. UP. — En una conferencia de prensa, Willkie declaró que esperaba dedicar su vida a la tarea de trabajar en favor de un mundo de posguerra, en el que todos los hombres puedan ser libres y con gobiernos que elijan libremente. Agregó: a mi juicio, ha llegado el momento de que las naciones unidas emprendan una ofensiva general en todos los frentes y estamos en condiciones de asestar rudos golpes, si es cierto lo que he visto con mis propios ojos, pero añado esta es una declaración estrictamente personal, para continuar diciendo, "y esto puede aplicarse a todas mis declaraciones públicas. No hablo en nombre de nadie, ni nadie habla por mí". Con testando a las preguntas que le formularan, Willkie dijo que había sido encargado por el presidente Roosevelt, de hacer ciertas cosas y en lo que a ellas se refería

era el representante del presidente y obraba en esa capacidad, "pero cuando hablo por mí, soy Wendell Willkie y digo lo que me dá la gana". Dijo luego: "En Estados Unidos hemos hablado mucho de nuestra producción y algunos aliados han visto nuestras armas. Es natural que piensen a donde ha ido nuestra producción y hasta cuándo tendrán que contentarse con las sobras".

### COMUNICADO ITALIANO

NUEVA YORK, 6 UP.—Radio Rima dió el siguiente comunicado: "En las últimas horas de la tarde de ayer y durante la noche fuerzas de reconocimiento enemigas atacaron las posiciones en el sector central del frente egipcio. Fueron rechazadas con elevadas pérdidas. Numerosos prisioneros cayeron en nuestro poder. Nuestros aviones realizaron ataques contra los aeródromos de Miccaba y Helfaya.

### INTENSO ATAQUE DE LA RAF. SUFRIO ANOCHE OSNABRUCK

LONDRES, 7 UP.—Una fuerza poderosa de bombarderos pesados inspirada por varias unidades efectuaron anoche un ataque contra uno de los centros ferroviarios del Reich, la gran ciudad industrial de Osnabruck en el Ruhr. El ministerio de aviación anunció que sólo bombarderos en número de 6 no regresaron a sus bases, lo cual indica que la incursión fué excepcionalmente afortunada, contra las defensas enemigas, de cazas nocturnos y baterías antiaéreas. Osnabruck es el principal nud de ferrocarriles del gran distrito fabril del Ruhr y uno de los centros de Alemania que presenta objetivos más concentrados para los ataques aéreos. Una población superior a 90.000 personas habita en 12 kilómetros cuadrados de edificación y en las cercanías de la ciudad, se extiende una vastísima red ferroviaria. El último bombardeo contra Osnabruck, había ocurrido el 17 de agosto y el de anoche fué el 42 efectuado desde el comienzo de la guerra. Durante la incursión del 17 de agosto se arrojaron bombas sobre la ciudad. Por espacio de más de hora y media y una semana ante otras fuertes formaciones de la Real Fuerza Aérea, dejó caer proyectiles de cuatro toneladas en las playas ferroviarias.

En contraste con los cuatro ataques contra territorio alemán por los aviones británicos en lo que va del mes desde el 25 de setiembre la Luftwaffe no ha realizado ningún bombardeo nocturno contra la Gran Bretaña. Las demás operaciones realizadas en octubre por la real fuerza aérea efectuaron a Flensburg, Krefeld y el oeste del Reich.

### 10 INOCENTES EJECUTADOS EN NORUEGA

LONDRES, 7.—UP. — En los círculos oficiales noruegos se censura a los alemanes por la ejecución arbitraria de diez personas inocentes con el objeto de detener la creciente ola de sabotaje en las industrias alimenticias y de artículos de primera necesidad en la importante zona de la costa ocupada por los alemanes que rodea a Trondheim. Se expresa en dichos círculos que ninguno de los fusilados estaba detenido ni acusado de delito específico y ni siquiera se les mantenía como rehenes, a pesar de que el anuncio alemán dijo que se trataba de una "pena de sabotaje". La agencia radiográfica noruega dice al respecto que los ejecutados "parecen haber sido tomados al azar entre los principales ciudadanos y fusilados con objeto de intimidar a la población".

### TIMOSHENKO AVANZA...

(Viene de la Pág. UNO)

concentraciones de tropas en la faja de terreno de 65 kilómetros de ancho, que se extiende entre el Volga y el Don. En las esferas militares se pone de relieve que si Timoshenko consigue abrir una gran brecha en el norte obligará a los alemanes a distraer muchas tropas del sector principal y necesariamente a levantar el sitio de Stalingrado. La conquista de una elevación estratégica desde la cual se domina un territorio de 20 kilómetros a la redonda, ha dado un nuevo incentivo a los soviéticos para proseguir sus ataques contra el flanco alemán haciendo que la wehrmacht retire de Stalingrado otros grandes contingentes de tropas. Las noticias oficiales señalan que una unidad soviética durante una avanzada en ese sector dió muerte a 500 alemanes y destruyó 3 tanques, 9 cañones de campaña, dos baterías de morteros de trinchera, tres morteros y 17 ametralladoras. En la misma zona una unidad de guardias llegó a las puertas de una población y aniquiló a 170 enemigos. Se ha iniciado el 44 da del sitio de Stalingrado y los alemanes prosiguen

atacando sin cesar en el barrio industrial. Dentro de la plaza en guerra, una unidad soviética puso fuera de acción, o incendió 18 tanques alemanes, dió muerte a 500 combatientes y derribó tres aviones con el fuego de sus fusiles. Por lo que respecta a la situación en el frente de Leningrado, se ha anunciado oficialmente el aniquilamiento de 4.000 alemanes en una gran batalla librada cerca de Sinyavino. Se tiene noticia que desde su tiempo, el enemigo efectuó intensos ataques aéreos en esa región, y esperándose evidentemente para una nueva ofensiva general contra la antigua capital de los Zares. En el frente citado los alemanes perdieron también 16 tanques".

### OSNABRUCK ATACADA POR LA RAF

LONDRES, 7.—UP. — El ministerio de aviación expidió un comunicado cuyo texto es el siguiente: "Una fuerza poderosa de nuestros bombarderos, efectuó anoche un ataque concentrado contra la ciudad industrial y ferroviaria de Osnabruck. Se perdieron seis aviones".

Mañana: "Volver a Vivir" El peligro de las juergas...	Próximo sábado: "Novios para las Muchachas" El peligro de las suegras...	Próximo domingo: "EL QUE TENGA UN AMOR" El peligro de Cupido...
---	--	---

**RAVENTOS**  
Hoy a las 3, 7 y 8.45 — 0.75  
Dorothy Lomour y William Holden, en:  
**TODO POR UN BESO**

**ADELA**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Pepe Arias, en:  
**LA FLECHA DE ORO**

**CAPITOLIO**  
A las 7 y 8.45 — 0.50  
Nini Marshall, en:  
**LOS CELOS DE CANDIDA**

**CASTRO**  
A las 7.30 — 0.40  
Mapy Cortés, en:  
**CINCO MINUTOS DE AMOR**

## HOY!!

### Ultima Función y Despedida DE LA COMPAÑIA FABREGAS

## TEATRO AMERICA

A las 6.45 y 8.45 p. m. — Por OCTAVA VEZ

la más grandiosa de las comedias de los célebres autores TORRADO y NAVARRO:

# 7 MUJERES

La obra de los grandes llenos y de los aplausos nutridos!

— PRECIOS —

## 1.50 Luneta

¡Despedida de Costa Rica! ¡Por última vez y a precios populares! ¡Un programa especial y grandioso! ¡Adiós a San José!

# MODERNO

HOY MIERCOLES 7 DE OCTUBRE — A LAS 9 P. M.

ENTRADA ..... C 1.00

¡PRIMERO Y UNICO RECITAL A PRECIOS POPULARES DE LA EXIMIA

## maritza alonso

— PROGRAMA: —

Romance de la niña negra .....	Cane.
Implacable .....	Ibarborou.
Dos Príncipes .....	Marif.
Bailarina Española .....	Martí.
Zapatitos de rosa .....	Martí.
Poema del Pensamiento .....	
Poema del Poema .....	Buesa.
Macorina .....	Camin.
Despedida .....	Gerald.
Pandereta .....	Chocano.

Balada en la Alameda .....	Buesa.
Vendimia .....	Lázaro.
Fusilamiento .....	
No sé cómo piensas tú .....	
José Ramón Cantalisco .....	Guillén.

**PALACE**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75  
A petición!  
**MARIANELA**

**VARIEDADES**  
A las 3, 7 y 8.45 — C 0.75  
**DE MUJER A MUJER**  
Robert Taylor

**MODERNO**  
A las 3 y 7 — C 0.50  
**LA AVALANCHA**  
Michael Redgrave

**IDEAL**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50  
**YO CONOCI A ESA MUJER**  
por Libertad Lamarque

**LIBANO**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50  
**DOS LOCOS TRAS UN FANTASMA**  
por Abbott y Costello

**KEITH**  
A las 7 y 8.45 — C 0.50  
**LA GALLINA CLUECA**  
por Sara García